
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 1 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA VIRTUAL 2 

ATA Nº. 030/2020 (WhatsApp) 3 

PLENO VIRTUAL 26 4 

Aos dezoito dias do mês de agosto de dois mil e vinte, às quatorze horas, reuniram-se 5 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 6 

via grupo de WhatsApp denominado PLENO VIRTUAL DO COMUI, em razão do decreto 7 

municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da pandemia entre as 8 

pessoas, sob a presidência do Sr. Lélio Luzardi Falcão, Conselheiro do SINDINAPI da 9 

Gestão 2016-2018, reintegrado como Presidente do COMUI em 20/08 por força de 10 

sentença judicial, com a presença dos CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Emir 11 

Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille; Glauce Neide da Silva 12 

Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund; Eleonora Kehles 13 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI; Lúcia Helena 14 

Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários; Daniela dos Anjos Trindade, Amparo 15 

Santa Cruz; Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 16 

Necessitados – SPAAN; Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 17 

Nazaré; Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS; Maria Madalena 18 

Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal; e Vera Maria Rogério da Costa, Associação 19 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT. CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria 20 

Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; Maria da Graça de 21 

Oliveira Reck, Secretaria Municipal de Educação – SMED; Aline de Antoni Moreira 22 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI; Rosane Maria Fluck, 23 

Secretaria Adjunta do Idoso – SMDSE; Ana Madruga, Esporte – SMDSE. FALTAS 24 

JUSTIFICADAS: Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 25 

Cidadania – FASC, e Inês Spolador Rodriguez, Secretaria Municipal da Cultura – 26 

SMC. DEMAIS PRESENÇAS: Rafaela Cainelli Ungaretti, participando pela Gerência 27 

COMUI/FUMID. Secretaria Municipal De Relações Institucionais – SMRI:  ORDEM DO 28 

DIA: ABERTURA: APROVAÇÃO ATAS; APROVAÇÃO PAUTA; CÂMARAS; OUTRAS 29 

PAUTAS PREVIAMENTE ACORDADAS; INFORMES. TEMPO: 14 ÀS 17H. SE 30 

ASSUNTOS NÃO FOREM VENCIDOS, MAIORIA PODE VOTAR POR PRORROGAÇÃO 31 

DO MESMO PLENO PARA EVITAR PENDÊNCIAS. Após verificação de quorum, a 32 

reunião seguiu a Ordem do Dia. ORDEM DO DIA: APROVAÇÃO ATAS; APROVAÇÃO 33 

PAUTA. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Temos quorum. Dou por aberta a reunião. 34 

Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – 35 

SMRI: Pessoal, vou adicionar a Ana, mas formalizo aqui que a Bia e o Giacomoni não se 36 

despediram do grupo. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Primeiro item: aprovar a pauta, 37 

com inclusão da solicitação da Aline. Mas se afastaram dos cargos, para concorrer. Aline 38 

de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: 39 

Bia/Giacomoni - Vocês não irão manifestar-se aqui? Nossos amigos e novos pré-40 

candidatos à Câmara. Perguntei à Bia e ela me disse que ainda não saiu no DOPA o 41 

dela. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais 42 

– SMRI: PAUTA 1: INFORME GERÊNCIA – EDITAL; PAUTA 2: INFORME GERÊNCIA – 43 

PROJETOS EMERGENCIAIS; PAUTA 3: GERÊNCIA - SOLICITAÇÃO DE APOIO: 44 

INDICAÇÕES COMUI PARA NOVA PORTARIA; PAUTA 4 PEDIDO DA GERÊNCIA: 45 

LÉLIO DEIXAR CLARO QUAIS SÃO OS OBJETOS DA NOVA AÇÃO QUE ELE ABRIU 46 
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JUNTO AO MP; PAUTA 5 ENCAMINHAMENTO DESVINCULAÇÃO RECEITAS DO 47 

FUMID; PAUTA 6: OFÍCIO MP – CADASTRO ILPI BEM VIVER; PAUTA 7: ELEIÇÕES 48 

COMUI – ASSINATURA E PUBLICAÇÃO DA RESOLUÇÃO; PAUTA 8: PROJETO 49 

CENTROS DE CONVIVÊNCIA – CRIAÇÃO DE GRUPO; PAUTA 9: PROJETOS – 50 

PROJETO IPSDP – CALÁBRIA – QUALIDADE NO ENVELHECER; PAUTA 10: 51 

RESOLUÇÃO 100 – AGENDAMENTO DE PLENÁRIA. Ana Madruga, Esporte – SMDSE: 52 

Boa tarde. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 53 

Institucionais – SMRI: Bem-Vinda, Ana. Ana Madruga, Esporte – SMDSE: Obrigada! 54 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 55 

Bom retorno, Ana. Maria da Graça de Oliveira Reck, Secretaria Municipal de 56 

Educação – SMED: Concordo com a pauta. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 57 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Concordo com a pauta. Ana Madruga, 58 

Esporte – SMDSE: Estou substituindo o colega Giacomoni, espero poder contribuir. 59 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aline, é possível 60 

postar a mesma pauta enviada pelo Thiago? Lúcia Helena Bastos Maschke, 61 

Associação dos Ferroviários: Concordo com a pauta. Emir Roberto da Silva, ACELB 62 

– Associação de Cegos Louis Braille: Concordo com a pauta. Rosane Maria Fluck, 63 

Secretaria Adjunta do Idoso – SMDSE: Concordo com a pauta. Luiz Dutra Niederauer, 64 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Concordo com a 65 

pauta. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 66 

Institucionais – SMRI: Esta é a que ele postou no nosso drive. Maria Anira Cuty, 67 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Concordo com a pauta. Anete 68 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não consegui ver se é 69 

a mesma. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 70 

Institucionais – SMRI: O que está diferente, Nora? Glauce Neide da Silva Rodrigues, 71 

Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: Concordo com a pauta. Adriana 72 

da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS: Concordo com a pauta. Anete Maria 73 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Por favor, postar o mesmo 74 

arquivo enviado. Fica difícil assim. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 75 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Precisarei verificar. Um instante. Lúcia 76 

Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Está igual a enviada pelo 77 

Thiago. Vera Maria Rogério da Costa, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 78 

ACCAT: Concordo com a pauta. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal 79 

de Relações Institucionais – SMRI: Está igual, não há diferença. Acabei de conferir. 80 

Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS: Está igual, gente. Ana 81 

Madruga, Esporte – SMDSE: Concordo com a pauta. Anete Maria Nunes de Oliveira, 82 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas assim fica visível e mantém o padrão, além 83 

de estar completa nos comentários. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 84 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Perfeito, Anete. Aline de Antoni Moreira 85 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Foi só porque no 86 

drive quando copio não funciona igual. Tenho que dar print screen. Vamos lá, então. 87 

PAUTA APROVADA (14 votos favoráveis). APROVAÇÃO ATAS 29, A E B, DE 11/08. 88 

Quem é a favor? Ana Madruga, Esporte – SMDSE: Temos um teto? Anete Maria Nunes 89 

de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Às 17h, Ana. Sujeito a prorrogações. 90 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 91 

A pauta não é extensa hoje. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 92 

de Nazaré: Aprovo pauta também. Vera Maria Rogério da Costa, Associação 93 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo a ata. Daniela dos Anjos Trindade, 94 



 3 

Amparo Santa Cruz: Aprovo a pauta. Adriana da Silva Lockmann, Banco de 95 

Alimentos do RS: Aprovo ata. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 96 

Maria de Nazaré: Aprovo as duas atas do dia 11/08. Eleonora Kehles Spinato, 97 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo a Ata 29 A e B. 98 

Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo as 99 

atas. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: Ata me abstenho. Emir 100 

Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Aprovo a Ata 29 A e 101 

B. Rosane Maria Fluck, Secretaria Adjunta do Idoso – SMDSE: Atas me abstenho. 102 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 103 

SPAAN: Aprovo as atas. Maria da Graça de Oliveira Reck, Secretaria Municipal de 104 

Educação – SMED: Aprovo ata 29. Ana Madruga, Esporte – SMDSE: Abstenho não 105 

recebi. Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo 106 

Nordlund: Aprovo a ata. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de 107 

Relações Institucionais – SMRI: Ana, qual seu email para colocarmos no mailing? Lélio 108 

Luzardi Falcão, Presidente: Ok. Atas aprovadas. Eu não recebi da gerência, de novo. 109 

Recebi da taquigrafia. Agradeço a Patrícia. Vamos para a pauta 1 - informe da gerência 110 

do Edital. Ana Madruga, Esporte – SMDSE: anamr@sme.prefpoa.com.br Aline de 111 

Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: 112 

Acordei com a Patrícia que agora as atas serão enviadas diretamente por ela ao 113 

Conselho - garantindo assim que sempre que ela o faça no domingo, chegue à todos com 114 

as 48h de antecedência. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 115 

Ferroviários: Aprovo ambas as atas. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 116 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: APROVAÇÃO ATAS 29 (A e B): 11 117 

votos e 03 abstenções. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 118 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Importante A Leitura a Ata 29, principalmente para ti, Ana, 119 

que estás chegando agora. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de 120 

Relações Institucionais – SMRI: PAUTA 1: EDITAL: Ainda aguardamos posição formal 121 

Gabinete SMRI. Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: 122 

Este edital só vai ser executado 2021? Eleonora Kehles Spinato, Associação de 123 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Qual é a dúvida agora, Aline? Lúcia Helena 124 

Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Informaremos ao MP? Aline de 125 

Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: 126 

Conversei hoje de manhã com a chefe de Gabinete, por enquanto permanece em 127 

verificação por parte do Gabinete. Só tenho esta resposta. Anete Maria Nunes de 128 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Pessoal, encaminharemos mais uma vez 129 

ao MP, ainda hoje. Informaremos que permanece suspenso. Quem está de acordo? 130 

Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Concordo plenamente. 131 

Está desconsiderando o MP. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 132 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: O que foi questionado pelo Secretário foi o critério dos 70% 133 

de presença no Fórum do Idoso. PGM já se manifestou pela legalidade do critério. 134 

Ministério Público também foi extremamente claro. Não entendo. Lélio Luzardi Falcão, 135 

Presidente: Também farei encaminhamento ao MP e TCE, solicitando providências. 136 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Lélio, já existe 137 

um processo quanto a isto. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Não como Presidente do 138 

Conselho, mas como cidadão, direito constitucional. Eleonora Kehles Spinato, 139 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Ah, esqueci, o Presidente 140 

também se mostrou contrário ao Edital para as entidades sem fins lucrativos. Daniela 141 

dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: Eu concordo. Eleonora Kehles Spinato, 142 

mailto:anamr@sme.prefpoa.com.br
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Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Concordo. Vera Maria 143 

Rogério da Costa, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: De acordo. 144 

Rosane Maria Fluck, Secretaria Adjunta do Idoso – SMDSE: De acordo. Anete Maria 145 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Daremos uma informação no 146 

mesmo processo, onde o Sr. Secretario já foi, inclusive, chamado para audiência e foi 147 

devidamente informado pelo promotor que devia dar continuidade imediata ao edital. E 148 

recebeu recomendação por escrito do MP também. Aline de Antoni Moreira Neglia, 149 

Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Posso seguir? Emir Roberto 150 

da Silva, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: De Acordo. Glauce Neide da 151 

Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: De acordo. 152 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aline, por favor, 153 

contagem de votos para enviar informação ao MP. Maria da Graça de Oliveira Reck, 154 

Secretaria Municipal de Educação – SMED: De acordo. Maria Anira Cuty, Fundação 155 

de Assistência Social e Cidadania – FASC: De acordo. Adriana da Silva Lockmann, 156 

Banco de Alimentos do RS: Eu concordo com o encaminhamento ao MP. Luiz Dutra 157 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: De 158 

acordo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Anete de 159 

acordo. Aline, estás fazendo a contagem, por favor? Daniela dos Anjos Trindade, 160 

Amparo Santa Cruz: De acordo. Ana Madruga, Esporte – SMDSE: Eu vou me abster, 161 

porque não estou a par do assunto. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 162 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: APROVAÇÃO COM NOVA 163 

SINALIZAÇÃO AO MP SOBRE PERMANENTE SUSPENSÃO EDITAL COMUI: 12 votos 164 

favoráveis; 01 voto contrário (Aline) e 01 abstenção (Ana Madruga). Anete Maria Nunes 165 

de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Ok, Conselheiros. A Câmara de 166 

Assessoramento enviará hoje uma informação ao MP sobre a continuidade da 167 

suspensão. Sr. Presidente, como o senhor foi que provocou esta situação toda, creio que 168 

não deva fazer parte da notificação. Ana Madruga, Esporte – SMDSE: Recebi as atas, 169 

obrigada. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: O Presidente sempre foi contra, por 170 

entender que fere os princípios normais de editais, quem elabora as regras não participa. 171 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Então... Lélio 172 

Luzardi Falcão, Presidente: Entidades que estão no Pleno e no Colegiado do Fórum 173 

não teriam direito. Mantenho minha posição. Para registro em ata. Eleonora Kehles 174 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Contemplar 175 

empresas, não tem amparo no marco regulatório. Anete Maria Nunes de Oliveira, 176 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Sim, há um oficio seu à PGM sobre o tema, Ofício 177 

nº PR-04. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 178 

ASMOJI: Encaminhou como COMUI, com logo. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Que 179 

fique registrado em ata o conhecimento de minha posição. Eleonora Kehles Spinato, 180 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Contestando o próprio 181 

COMUI. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 182 

Institucionais – SMRI: Seguindo... Pauta 2: INFORME GERÊNCIA – PROJETOS 183 

EMERGENCIAIS. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 184 

Ipiranga – ASMOJI: Pode postar seu ofício, sem problema. Lélio Luzardi Falcão, 185 

Presidente: Grato, Aline. Pauta 2. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 186 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: 6 repasses já realizados (Lar Amizade, 187 

Lar Nazaré, Calábria, Amparo Santa Cruz, ACELB, Gustavo Nordlund); 01 entidade em 188 

assinatura do termo na data de hoje (SPAAN). Demais entidades (5) com algum problema 189 

de documentação ainda. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Podemos passar para Pauta 190 



 5 

3? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aline, 191 

podemos auxiliar com algo na Casa do Artista e no Lar Otilia? Me parece que os outros 192 

três são problema de CND. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de 193 

Relações Institucionais – SMRI: * CASA DO ARTISTA - ainda falta PA revisado (Aline 194 

sinalizou ao Luciano em 24.07, reforçou em 27.07, novamente em 31.07 e novamente em 195 

14.08). Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Pois é, 196 

eles têm muita dificuldade. Qual o problema do Plano de Aplicação? Aline de Antoni 197 

Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Estou não só 198 

por e-mail, mas em WhatsApp com o Luciano. 199 

 200 

Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – 201 

SMRI: Rafa me sinalizando aqui que o email deles novo chegou faz algumas horas. 202 

Vamos verificar, se estiver 100% tocamos para a próxima fase. Eleonora Kehles 203 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Ok. Anete Maria 204 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Se não estiver, por favor, me 205 

passa que vamos auxiliá-lo. E o Lar Otilia da mesma forma. Deve ter sido pelas ultimas 206 

alterações de rubrica que foi solicitado pela UOF. Aline de Antoni Moreira Neglia, 207 

Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Um segundo que estou 208 

verificando aqui o Caso Otília. Otília falta pouco: meu último pedido para eles foi dia 11. 209 

O Projeto não está assinado; Documentos com Plano de Aplicação de Recursos fazem 210 

referência à Resolução 060/2017 e ao Certificado 081/2019. Readequar. Ops, foi o 211 

Thiago que enviou. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 212 

Nazaré: Isso é o que está na pauta. Resolução não fecha com que certificado? Aline, me 213 

passa, por favor, os emails? Só para tentar agilizar com eles. Aline de Antoni Moreira 214 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Aqui está a última 215 

posição deles. Não há emails de retorno. Só os nossos para eles.  216 

 217 

 218 
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 219 

 220 

 221 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aline, deveriam 222 

ter consultado a Câmara sobre os valores do projeto aprovado e da resolução. Vamos ver 223 

isto. Ok? Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 224 

Institucionais – SMRI: Anete, busquei na resolução. Anete Maria Nunes de Oliveira, 225 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Vou ver o que aprovamos. Aline de Antoni 226 

Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Veio um 227 

único retorno com a procuração. Os demais dois documentos continuam pendentes. 228 

Seguimos na pauta? Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de 229 
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Relações Institucionais – SMRI: Sim, seguimos. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: 230 

Estou aguardando. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 231 

Nazaré: Te retorno por email depois. Pauta 3: GERÊNCIA -  SOLICITAÇÃO DE APOIO: 232 

INDICAÇÕES COMUI PARA NOVA PORTARIA: Pessoal, identifiquei uma portaria do 233 

passado, mas o Gabinete me solicitou a formalização de entidades (gov ou OSC) que 234 

tivessem tido alterações de indicação. Em resumo, está quase tudo ok, com exceção: 235 

ACELB e Campo da Tuca. Os demais estão ok! 236 

 237 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 238 

Há uma portaria. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 239 

Institucionais – SMRI: Ops, Esportes também precisamos da revisão. Já comentei com a 240 

Ana. Estou alinhada com os 03 (Ana, Vera e Sr. Emir). Lélio Luzardi Falcão, 241 

Presidente: E os conselheiros governamentais que estão saindo para concorrer. Lélio 242 

Luzardi Falcão, Presidente: Giacomoni. Ok, Beatriz, também? Aline de Antoni Moreira 243 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Da coordenadoria já 244 

está atualizado, Lélio. O gabinete já formalizou o Sílvio como titular e Juliana Camargo 245 

como suplente. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 246 

Institucionais – SMRI: Aguardo somente formalização da parte do esporte mesmo. 247 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Vai ser 248 

publicada uma portaria nova? Mas cada um dos substitutos entrou em data diversa, como 249 

vai ser? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Ok. Eleonora Kehles Spinato, Associação 250 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Nunca vi isto. Anete Maria Nunes de 251 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Tem que constar a data de entrada de 252 

cada um. Ana Madruga, Esporte – SMDSE: Sou suplente com vigência até 19/09, mas 253 

na semana estaremos colocando os novos nomes de titular e suplente. Lélio Luzardi 254 

Falcão, Presidente: Havia falta de cuidados no COMUI. Aline de Antoni Moreira 255 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Anete, o Gabinete 256 

sinalizou que gostaria de formalizar atualizações até o final do mandato. Por enquanto, 257 

estou só reunindo informações. Qualquer novidade aviso. Anete Maria Nunes de 258 
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Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Sim, é só uma contribuição. Lélio 259 

Luzardi Falcão, Presidente: Quem gerencia recursos de mais de 120 milhões do 260 

Tesouro, tem que ter cuidados. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal 261 

de Relações Institucionais – SMRI: Obrigada! PAUTA 4: PEDIDO DA GERÊNCIA: 262 

LÉLIO DEIXAR CLARO QUAIS SÃO OS OBJETOS DAS AÇÕES QUE ELE ABRIU 263 

JUNTO AO MP. Meu pedido é somente para termos clareza e todos estarmos em mesma 264 

página. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Não estou 265 

entendendo as postagens acima do Sr. Lélio. Insinuações? Lélio Luzardi Falcão, 266 

Presidente: Basicamente dois tópicos, Editais e Eleições. Transparência, obedecer 267 

regramentos internos e externos. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal 268 

de Relações Institucionais – SMRI: Podemos ter acesso de alguma forma? Eleonora 269 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Engraçado, 270 

os dois itens passaram pela PGM. Gostaríamos, o senhor está fazendo denúncia contra o 271 

COMUI, é isso? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Estou solicitando eleições. Eleonora 272 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 273 

Desconheces o oficio do Fórum, há uma comissão eleitoral. Maria Anira Cuty, Fundação 274 

de Assistência Social e Cidadania – FASC: Sr. Presidente, seja claro e objetivo. Mais 275 

uma vez quando questionado sobre suas ações distorce e entra com temas já defendidos 276 

e comprovados pela PGM e MP. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 277 

Ferroviários: Aprovada no Fórum dia 03 de agosto. Maria Madalena Superti Rossler, 278 

Clube de Mães do Cristal: Olá, Boa tarde. Estou entrando na reunião. Eleonora Kehles 279 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: E só lembrando, 280 

estamos em pandemia. Covid- 19. Idosos grupo de risco. Anete Maria Nunes de 281 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Lélio, reitero a solicitação da Aline, 282 

maiores informações sobre esses seus processos. Maria Anira Cuty, Fundação de 283 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Que está decidido que será final de dezembro, 284 

se a pandemia nos liberar. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 285 

de Nazaré: São processos ou são os questionamentos enviados à PGM? Lélio Luzardi 286 

Falcão, Presidente: https://www.palmas.to.gov.br/portal/noticias/em-eleicao-virtual-287 

comdipi-renova-sua-epresentacao-da-sociedade-civil/26236/ Prefeitura Municipal de 288 

Palmas. Outras cidades estão realizando processos eleitorais. Anete Maria Nunes de 289 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Podemos dar vários exemplos de 290 

postergações de eleições também. Ana Madruga, Esporte – SMDSE: Não dá para ler, 291 

está bloqueado. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Os atuais Conselheiros parecem 292 

querer se perpetuar. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 293 

Ipiranga – ASMOJI: Esses desejos são teus, Lélio. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: 294 

Defendo eleições e a ampliação dos mandatos não é competência do Pleno, nem do 295 

Fórum. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 296 

ASMOJI: Enfim, vamos seguir, responderemos as questões. Próxima pauta. Anete Maria 297 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aguardando, Aline. Lélio 298 

Luzardi Falcão, Presidente: Tenho sido voto vencido, na realidade, nem posso votar 299 

(está sendo questionado na justiça), que é quem está acima do Conselho (e da PGM). 300 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Pois é isso que 301 

está na pauta, Lélio. O que estás questionando e onde. Aline de Antoni Moreira Neglia, 302 

Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: PAUTA 5: 303 

ENCAMINHAMENTO DESVINCULAÇÃO RECEITAS DO FUMID. Pessoal: Quanto 304 

gerência, posso considerar que os questionamentos a serem respondidos são 305 

exclusivamente estes (1.Por que a comunicação não foi realizada de forma adiantada?  306 

https://www.palmas.to.gov.br/portal/noticias/em-eleicao-virtual-comdipi-renova-sua-epresentacao-da-sociedade-civil/26236/
https://www.palmas.to.gov.br/portal/noticias/em-eleicao-virtual-comdipi-renova-sua-epresentacao-da-sociedade-civil/26236/
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2. Houve projetos que captaram e não foram executados? 3. Alguém foi prejudicado com 307 

os R$ 21MM? 4. Para onde foi enviado os 30%?) Anete Maria Nunes de Oliveira, 308 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Opinião dos Conselheiros ficou clara na reunião 309 

do dia 11. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 310 

Institucionais – SMRI: Ou há outras perguntas? Havendo outras, é possível que nos 311 

seja gerado um único ofício com todos os questionamentos? Anete Maria Nunes de 312 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Qual o encaminhamento que sugeres? 313 

Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – 314 

SMRI: Para mim, o melhor seria recebermos um ofício com todos os questionamentos, de 315 

forma formal. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 316 

Para ti como parte da SMRI ou como conselheira? Nossa função como conselheiros é 317 

defender os direitos dos idosos. Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do 318 

RS: Eu acrescentaria se é por essa razão a demora nos repasses dos planos de 319 

aplicação? Ana Madruga, Esporte – SMDSE: Uma carta do COMUI questionando a 320 

SMRI? Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 321 

Institucionais – SMRI: Para o Gabinete SMRI, Anete. Lélio Luzardi Falcão, 322 

Presidente: Primeiro questionar a Junta Administrativa do Fundo, publicada no DOPA de 323 

25 de julho de 2019. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 324 

Nazaré: Primeiro obter os dados detalhados sobre o que foi captado e está pendente de 325 

repasse para entidades. Ou seja, saldo a receber por entidade. Aline de Antoni Moreira 326 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Gente, vocês não 327 

preferem formalizar ofício? Ou querem que eu formalize aqui? Anete Maria Nunes de 328 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Se temos 15 milhões no banco 329 

saberemos quanto vai faltar. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de 330 

Relações Institucionais – SMRI: 1. Por que a comunicação não foi realizada de forma 331 

adiantada? 2. Houve projetos que captaram e não foram executados? 3. Alguém foi 332 

prejudicado com os R$ 21MM? 4. Para onde foi enviado os 30%?). Lélio Luzardi Falcão, 333 

Presidente: É função da Junta, ver lei municipal, sugiro que na próxima reunião nos 334 

apresentem um relatório. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de 335 

Relações Institucionais – SMRI: 5. Obter os dados detalhados sobre o que foi captado 336 

e está pendente de repasse para entidades (Ou seja, saldo a receber por entidade). 337 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eles não têm a 338 

quarta resposta. Foi para o caixa único. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 339 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: São estas 05? 1. Por que a comunicação 340 

não foi realizada de forma adiantada? 2. Houve projetos que captaram e não foram 341 

executados? 3. Alguém foi prejudicado com os R$ 21MM? 4. Para onde foi enviado os 342 

30%?); 5. Obter os dados detalhados sobre o que foi captado e está pendente de 343 

repasse para entidades (Ou seja, saldo a receber por entidade). Anete Maria Nunes de 344 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Contabilmente, apenas baixou uma 345 

divida. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 346 

ASMOJI: Alguém foi prejudicado com os 21 milhões? Por favor, 21 milhões. Aline de 347 

Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Nora, 348 

só copiei as perguntas anteriores. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 349 

Maria de Nazaré: Aline, o 5 substitui o 2m. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Depois, 350 

analisar aspectos legais. Tributários. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 351 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sim, entendi. Luiz Dutra Niederauer, 352 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Existe uma 353 

incoerência quando é afirmado que não haverá prejuízo nem atrasos em nenhum repasse 354 
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a projetos das Instituições, maior prova de onde estão os valores previstos para 355 

cobertura do grau III, antigo edital? E o repasse para os projetos emergenciais? Ana 356 

Madruga, Esporte – SMDSE: Isso, Anete. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 357 

Espírita Maria de Nazaré: Pessoal, não basta isso que a Aline está propondo, na minha 358 

opinião. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 359 

Institucionais – SMRI: Apesar de entender ter ficado claro que ninguém foi prejudicado e 360 

que o gabinete SMRI se comprometeu a não deixar recursos faltarem para os projetos no 361 

futuro. Está na apresentação. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 362 

Maria de Nazaré: O caso é bem mais complexo. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Pelo 363 

que li nas atas, vem desde 2017. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 364 

Maria de Nazaré: Se comprometeu, não existe na função pública, Aline. Ainda mais em 365 

final de governo. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 366 

Institucionais – SMRI: Por isso, Anete, sugiro que sejam formalizadas as perguntas à 367 

Secretaria, de forma organizada. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 368 

Maria de Nazaré: Podemos formar uma comissão para tratar deste tema? Pode ser? 369 

Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Concordo. 370 

Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Já temos a Junta Administrativa. Uma Comissão? Por 371 

mim é redundante, mas não me oponho. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 372 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Posso estar junto. Anete Maria Nunes de 373 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu me ofereço. Lélio Luzardi Falcão, 374 

Presidente: Mas na condição de cidadão e de Presidente, farei todo o possível para 375 

formar opinião, e, se necessário encaminhar denúncia. Anete Maria Nunes de Oliveira, 376 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Como Câmara de Assessoramento. Eleonora 377 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Acho que a 378 

câmara representa bem. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 379 

Nazaré: Como assim, formar opinião? Todos temos de formar opinião. Só não concordo 380 

com a ingerência externa neste caso. Assunto restrito e sigiloso. Até decidirmos como 381 

encaminhar. Vimos que já estás tratando com o Pastorini, não acho adequado. Lélio 382 

Luzardi Falcão, Presidente: Sigiloso? Interno? 21 milhões de reais de imposto de renda 383 

destinado ao uso com idosos em Porto Alegre? Anete Maria Nunes de Oliveira, 384 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Sim, o COMUI deverá encaminhar denúncia se 385 

assim votar, mas não que terceiros usem como campanha eleitoral. Lélio Luzardi 386 

Falcão, Presidente: Vou me informar com advogados tributaristas, com vereadores, para 387 

saber se houve alteração ou autorização legislativa. Eleonora Kehles Spinato, 388 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Câmara de Assessoramento 389 

faz os encaminhamentos, certo? Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e 390 

Cidadania – FASC: Certo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 391 

de Nazaré: Sugiro que o COMUI forme essa comissão especial devido à importância, 392 

severidade, complexidade jurídica e altos valores envolvidos e tome uma decisão sobre o 393 

encaminhamento em 02 dias. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Desculpe, Conselheira 394 

Anete e demais, mais uma vez poderei estar só, com minha consciência, mas farei o que 395 

for necessário, talvez não pelo COMUI, mas mais uma vez como cidadão. Anete Maria 396 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Por que não se alia a nós 397 

nesta empreitada? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Aguardo retorno da Comissão 398 

para tratarmos na reunião da Diretoria Executiva, sexta, dia 21 as 14h. Anete Maria 399 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A imagem do COMUI tem que 400 

ser preservada. Não estávamos sabendo, nos foi escondida a situação. Lélio Luzardi 401 

Falcão, Presidente: Posso. Primeira vez que me convidam, faltam 02 dias para 402 
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completar um ano na presidência. Sei... Eleonora Kehles Spinato, Associação de 403 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Vamos seguir, pessoal. Anete Maria Nunes 404 

de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Temos que agir de acordo com os 405 

trâmites legais. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 406 

Institucionais – SMRI: PAUTA 6: OFÍCIO MP – CADASTRO ILPI BEM VIVER. Lélio 407 

Luzardi Falcão, Presidente: Acreditei muito na chegada da Aline, mas ainda faltam 408 

pessoas e métodos administrativos. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 409 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sobre dois ofícios vindos do MP com 410 

solicitação de informações de cadastrado de ILPI. 1. Residence Care Bem Estar, av. 411 

Cavalhada 2160 - Até a presente data Não esta cadastrada no COMUI; 2. Sobre a Casa 412 

de Repouso Bem Viver enviei está resposta a gerência.  413 

 414 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 415 

Esta é a situação das duas ILPIs solicitada pelo MP. Bem Estar não está cadastrada e 416 

Bem Viver protocolou na gerência a documentação para cadastro, mas a Câmara de 417 

Registro até a data de hoje não recebeu os documentos. Providenciar os ofícios ao MP - 418 

Um Dra. Odete Pinzetta outro Dr. Edes Cunha. Anete Maria Nunes de Oliveira, 419 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Estamos dentro do prazo? Lélio Luzardi Falcão, 420 

Presidente: Sugiro que se a Câmara de Registro não está realizando as vistorias, que 421 

solicitemos aos Conselheiros ligados a SMS (Roberto) ou a FASC (Graça e Anira), que 422 

procedam, garantindo a continuidade dos serviços do COMUI, e não prejudicando os 423 

idosos acolhidos. A Presidência irá encaminhar os ofícios. Eleonora Kehles Spinato, 424 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Lélio, não entendeste. Não é 425 

vistoria. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 426 

ASMOJI: Passe para a executiva na sexta-feira. Anete Maria Nunes de Oliveira, 427 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A resposta já foi dada pela Câmara de Registros, 428 

basta inserir no processo. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Inclusão na lista de 429 
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entidades, fiscalização. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 430 

Nazaré: Na verdade, falta manifestação da gerência. Eleonora Kehles Spinato, 431 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Este tipo de informe fizemos 432 

com frequência ao MP. Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e 433 

Cidadania – FASC: Discordo da proposta, pois estamos em trabalho remoto e seria eu 434 

que sou da Câmara, a Graça e o Roberto não participam da Câmara e a Graça também 435 

em remoto. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: A Câmara de Registro não representa o 436 

COMUI. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A 437 

pergunta do MP foi: estão cadastradas? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Ok, Anira, 438 

qual sugestão? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 439 

Ipiranga – ASMOJI: É a responsável pelos Registros das entidades. Lélio Luzardi 440 

Falcão, Presidente: Ok, Câmara reporta a Presidência, que responde ao 441 

questionamento. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 442 

Resposta: uma não está, a outra a Câmara de Registro não recebeu a documento (desde 443 

fevereiro me parece!). Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania 444 

– FASC: Após todo processo completo serão cadastradas. Eleonora Kehles Spinato, 445 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: E o Presidente reporta à 446 

executiva sexta-feira. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Ok. Anete Maria Nunes de 447 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Ou podemos dizer também que a 448 

gerência não está encontrando a documentação. Eleonora Kehles Spinato, Associação 449 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A Gerência, encontrou, Aline? Anete 450 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Neste caso, acho que já 451 

deveria ter pedido novamente à entidade, pedindo desculpas. Lélio Luzardi Falcão, 452 

Presidente: Eleições para prefeito e vereador, primeiro turno 15/11 e segundo turno. 453 

22.11? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não pode 454 

ficar parado assim! É uma vergonha isso, conselheiros! Lélio Luzardi Falcão, 455 

Presidente: Concordo com Conselheira Anete. Anete Maria Nunes de Oliveira, 456 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Foi recebido na época de recesso, pela estagiária. 457 

Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Já havia solicitado que houvesse um registro escrito 458 

de todas as mensagens, correspondências, SEI recebidos pela gerência. Anete Maria 459 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Na primeira sessão deveria 460 

ter ido à Câmara de Registros.  Há um livro de protocolo! Lélio Luzardi Falcão, 461 

Presidente: Mais uma vez a culpa é do estagiário, como com a PUC/RS. Eleonora 462 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: É de praxe, 463 

a relação da Câmara de Registro das Entidades com o MP. Com frequência nos 464 

encaminham lista para cadastro, de acordo com o Estatuto do Idoso. MP visita e cobra o 465 

cadastro. A entidade encaminha ao COMUI a documentação e após análise visitamos. É 466 

emitido uma declaração que a ILPI está cadastrada. Anete Maria Nunes de Oliveira, 467 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Lélio, tem a assinatura dela. Lélio Luzardi 468 

Falcão, Presidente: Mas não na gerência, ou se está no livro de protocolo a 469 

responsabilidade é da Câmara. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 470 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Enfim, precisamos responder os ofícios. Anete Maria 471 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Bem, aí quem tem que 472 

apresentar o protocolo é a gerência. Eu não faço parte desta câmara. Lélio Luzardi 473 

Falcão, Presidente: Ok. Estamos na pauta 7: Eleições. Anete Maria Nunes de Oliveira, 474 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu acho que está mal (nada) esclarecido pela 475 

gerência. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Concordo, vou pedir a Aline e Thiago isto. 476 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Qual a atitude da 477 
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Câmara de Registro? Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de 478 

Relações Institucionais – SMRI: Pessoal: Seguinte: a Rafa cerificou que há protocolo 479 

de recebimento da documentação em fevereiro. Mas a Câmara disse que nunca chegou 480 

até ela e não temos registro se de fato foi enviado ou não. O que me comprometo é 481 

procurar a OSC ainda hoje para podermos responder o Prazo do MP, que vai até 05/09. 482 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 483 

Não adianta explicar, a vontade de criticar a Câmara é maior que o entendimento. Não 484 

chegou ao protocolo da Câmara.  Chegou ao protocolo da secretaria. Aline de Antoni 485 

Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Peço, por 486 

favor, que observem uma questão: Fazem 6 meses que mudamos já nosso modelo de 487 

atendimento e este modelo agora não permite mais este tipo de situação (perda de 488 

documentos). Não posso falar por período que não respondia pela equipe, mas espero 489 

que esteja sendo percebido que este tipo de situação não ocorreu mais. Anete Maria 490 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não respondias em fevereiro 491 

pelo COMUI? Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 492 

Institucionais – SMRI: Não, Anete. Assumi a gerência no meio da Pandemia. Lélio 493 

Luzardi Falcão, Presidente: Já elogiei teu trabalho, Aline, mas poderia haver uma lista 494 

de documentos recebidos à disposição de todos os Conselheiros. Como estás fazendo 495 

com as Resoluções. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de 496 

Relações Institucionais –SMRI: Mas os controles comecei a fazer desde antes de 497 

assumir a gerência, em março. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 498 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A Câmara já respondeu. Enviamos o email em resposta 499 

ao do Thiago. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 500 

Institucionais – SMRI: 19 de março, mais precisamente. Eleonora Kehles Spinato, 501 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: O MP cobra também da ILPI 502 

a entrega dos documentos ao COMUI. E nos dá um tempo também para cadastrá-las. 503 

Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Mas todo 504 

estagiário é supervisionado pela gerência, portanto é da gerência a culpa de não nos ter 505 

enviado. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 506 

Institucionais – SMRI: Perfeito, Anira. A responsabilidade nunca é do estagiário, mas 507 

sim dos gestores. Tens toda a razão. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 508 

Espírita Maria de Nazaré: Não disse que a culpa do extravio é da estagiária, mas que 509 

tem a assinatura dela. Como encaminhou não se sabe. Lélio Luzardi Falcão, 510 

Presidente: Ok. Passamos de duas horas de reunião. Eleonora Kehles Spinato, 511 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Vamos encerrar isso e ir 512 

adiante. No momento é responde ao MP que não estão cadastradas. Maria Anira Cuty, 513 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Mas agora não importa quem foi 514 

e sim como faremos para recebermos os documentos. Glauce Neide da Silva 515 

Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: Gente desculpe vou 516 

precisar me ausentar uns instantes. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 517 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Enfim, encaminhamento, então, ficou 518 

gerência contatar a OSC hoje para explicar o ocorrido e ver se eles podem encaminhar 519 

documentos novamente. PAUTA 7: ELEIÇÕES COMUI – ASSINATURA E PUBLICAÇÃO 520 

DA RESOLUÇÃO. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Ok. E na Diretoria sexta apresento 521 

os ofícios ao MP. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 522 

Ipiranga – ASMOJI: Não entendi. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal 523 

de Relações Institucionais – SMRI: Quem pediu a pauta 7? Lélio Luzardi Falcão, 524 

Presidente: Estou realizando questionamentos sobre Eleições. Já postei acima. 525 
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Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 526 

Na Diretoria? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Não estão sendo seguidos 527 

procedimentos regimentais. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 528 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Na diretoria, entendi. Os ofícios já foram ao MP? Lélio 529 

Luzardi Falcão, Presidente: Sim. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 530 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Ok. Eleonora Kehles Spinato, Associação 531 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Seguimos, então. Pauta 8. Aline de 532 

Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Não 533 

entendi. O que ficou de pauta 7? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Espero ter retorno e 534 

coloco na Diretoria na sexta e no Pleno terça que vem. Aline de Antoni Moreira Neglia, 535 

Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Ah, o questionamento do 536 

Lélio que foi ao MP, é isso? Ok. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal 537 

de Relações Institucionais – SMRI: PAUTA 08: PROJETO CENTROS DE 538 

CONVIVÊNCIA – CRIAÇÃO DE GRUPO. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 539 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: É um informe dele. Não sei sobre a 540 

resolução da eleição que o COMUI aprovou terça, estou esperando os sete dias de 541 

acordo com a decisão do Pleno e PGM e vou assinar para ser publicada no DOPA. Anete 542 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Pessoal, desculpem. A 543 

pauta 7 não era para verificar se foi assinada a resolução? E publicada? Eleonora 544 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Hoje 545 

assinei duas da SPAAN e uma do IPS que desde a data de 05/08 estava com o 546 

presidente para assinar. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Informo que as assinaturas 547 

deverão ser questionadas. Vou alertar a gerência e SMRI. Anete Maria Nunes de 548 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: ok, entendido, Eleonora. Eleonora 549 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: O senhor 550 

está assinando? Por favor, avisa. Estou recebendo o link da gerência/SMRI, Lélio. Anete 551 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Alertar sobre? Lélio 552 

Luzardi Falcão, Presidente: As Resoluções aprovadas em Atas, que não tenham 553 

controvérsias (serão assinadas). Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense 554 

de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Espero sinceramente que não haja mais 555 

prejuízos com questionamentos das assinaturas. Aline de Antoni Moreira Neglia, 556 

Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Estimados, Presidente e 557 

Vice: Informo que a SMRI está seguindo orientação da PGM, em seguir decisão do Pleno 558 

quanto à aceitar/direcionar assinatura da vice na ausência de assinatura do presidente 559 

após 7 dias de envio da resolução. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 560 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Quais o senhor assinou? Nem a do Projeto 561 

emergencial da SPAAN o senhor assinou. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 562 

Espírita Maria de Nazaré: Aline, correto. Obrigada pela informação. Lélio Luzardi 563 

Falcão, Presidente: Alertar sobre eventual invalidade de Resoluções assinadas pela 564 

Vice-Presidente, estando o Presidente no exercício do mandato. Luiz Dutra Niederauer, 565 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Obrigado, Aline, 566 

por lembrar desta importante informação. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 567 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: O presidente Lélio tem direito de 568 

sinalizar que deseja questionar juridicamente este processo. Lélio Luzardi Falcão, 569 

Presidente: Existem controvérsias. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 570 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: O senhor não está cumprindo o Regimento 571 

ao que compete ao Presidente.  Mas, enfim, podes questionar. Vamos adiante. Aline de 572 
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Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Por 573 

isso sugiro irmos para a próxima. PAUTA 8: PROJETO CENTROS DE CONVIVÊNCIA – 574 

CRIAÇÃO DE GRUPO. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 575 

Nazaré: Pelo que entendemos, ele já está questionando na justiça. Aline de Antoni 576 

Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: PROJETO 577 

CENTROS DE CONVIVÊNCIA – CRIAÇÃO DE GRUPO. Luiz Dutra Niederauer, 578 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Presidente 579 

presente sim, mas, porém, ausente na responsabilidade com a liberação de demandas 580 

importantes na rotina de Instituições. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 581 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Gente, quem pediu a pauta 8? Lélio 582 

Luzardi Falcão, Presidente: Aceito críticas. Roberto Rodrigues, Secretaria Municipal 583 

de Saúde – SMS: Pessoal, estou acompanhando a reunião hoje na medida do possível, 584 

me encontro em inspeções de surtos de Covid. Informo que a pauta de Projetos referente 585 

ao Calábria, será feita reunião virtual da câmara com a OSC, em relação a alguns pontos 586 

do projeto. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 587 

ASMOJI: Pessoal, nós estávamos pensando desde o início quando fizemos o projeto, o 588 

projeto para as ILPIs, o projeto emergencial, que de alguma forma nós tínhamos que nos 589 

preocupar com os centros de convivência. Bom, não conseguimos, realmente, os centros 590 

de convivência estão parados, mas nós temos que dar uma atenção sim, porque nós 591 

temos centenas de idosos que estão dentro de casa, com dificuldade de alguma atividade 592 

virtual, por não conseguirem acessar e acabam com problemas de saúde mental, 593 

isolamento, depressão e etc. Então, nós tivemos a ideia, junto com a enfermeira do GHC, 594 

junto com o Viva a Vida, que tem como coordenadora uma doutora, nós contatamos a 595 

Faculdade de Ciências Médicas através da cadeira de Biossegurança, e pensamos em 596 

elaborar neste período uma cartilha de letramento digital, porque o primeiro passo, a 597 

previsão é que os grupos não vão poder se encontrar ainda no primeiro semestre do ano 598 

que vem. Há uma série de restrições e de cuidados, a eficácia da vacina, que vai 599 

comprometer esse período. Então, o que nós temos que fazer? Nós vamos ter que 600 

ensinar esses idosos a acessarem virtualmente, para poderem conversa, realizarem as 601 

atividades de música, de teatro, de bate papo, de dança, todas as atividades que os 602 

grupos de convivência costumam fazer, mas de forma virtual, nós vamos ter que trabalhar 603 

essa ideia com o grupo de convivência, de trabalhar virtualmente. Muitos grupos nossos 604 

já estão fazendo isso, o Banco de Alimentos, a Grupal, o IPS. Estão fazendo isso, mas 605 

nunca tem um êxito de todos os idosos conseguirem acessar, porque não sabem, a 606 

dificuldade vai desde à formação de um e-mail, por exemplo, até como acessar tudo isso. 607 

Enfim, a ideia com esse grupo da Biossegurança é fazermos uma cartilha, e a gente já 608 

está com a ideia bem adiantada. É uma cartilha de letramento digital, com letras grandes, 609 

passo a passo, cada uma das atividades de como acessar o celular ou o computador. 610 

Bom, nós conseguimos que a própria faculdade disponibilizasse a editora, vai 611 

disponibilizar o e-book gratuitamente, mas nós pedimos, encarecidamente, que ele seja 612 

impresso, porque não adianta nós falarmos para o idoso, só explicar passo a passo, ele 613 

precisa pegar um caderninho, anotar, ler. A gente mesmo faz isso. Então, uma cartilha 614 

impressa de letramento digital, não só para os idosos do Grupo de Convivência, mas a 615 

gente tem certeza que vai ser aproveitado para todos os idosos. Então, a ideia é a gente 616 

formar o grupo junto com a Câmara de Comunicação e Assessoramento, montarmos um 617 

projeto para a impressão dessa cartilha. O custo que nós teríamos seria só de impressão, 618 

porque o próprio grupo de alunos está fazendo um TCC, que vai ser a cartilha. Então, 619 

nós já temos uma coisa boa, que eles já estão organizando isso. Então, nós 620 

precisaríamos só imprimir para esta distribuição, que a primeira parte é letramento digital, 621 
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a segunda são sugestões de atividades que possam ser feitas virtualmente. Então, é 622 

esse o pedido aqui para o COMUI para que a gente tenha esse grupo, organize um 623 

projeto com a máxima urgência para a gente inserir esses idosos no grupo virtual para 624 

fazerem essas atividades. Cartilha de letramento digital para idosos. Podemos avançar 625 

na proposta? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 626 

Ipiranga – ASMOJI: O custo seria somente da impressão. Lélio Luzardi Falcão, 627 

Presidente: Todo nosso apoio. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 628 

Maria de Nazaré: Acho excelente! Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: 629 

Ótima proposta. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 630 

Ainda mais com toda a coordenação da universidade. Luiz Dutra Niederauer, 631 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Muito bom. 632 

Rosane Maria Fluck, Secretaria Adjunta do Idoso – SMDSE: Excelente! Lélio Luzardi 633 

Falcão, Presidente: Se tiver orçamento, podemos aprovar no pleno de terça e gerar 634 

Resolução. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Ótima 635 

proposta. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Só 636 

acho que devemos revisar os conteúdos, certo? E pegar a colaboração de algumas 637 

OSCs que já estão realizando atividades virtuais. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: 638 

Favor apresentar a proposta gráfica ao grupo. Lúcia Helena Bastos Maschke, 639 

Associação dos Ferroviários: Excelente. Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência 640 

Social e Cidadania – FASC: Maravilha! Eleonora Kehles Spinato, Associação de 641 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Um passo a passo bem detalhado, fonte 642 

maior, com desenhos, como fazer e-mail, Whats, baixar programas, etc. Anete Maria 643 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A editora seria qual? 644 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 645 

E preparar para as atividades virtuais depois. Inclusive para nós. Glauce Neide da Silva 646 

Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: Voltei para a reunião. 647 

Vera Maria Rogério da Costa, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 648 

Adorei. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Qual a 649 

editora e alguma ideia de valor já? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Sugiro Calábria, 650 

que é parceira do COMUI. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 651 

de Nazaré: Temos que definir quantidades também. Eleonora Kehles Spinato, 652 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Na segunda etapa de 653 

preparação os professores de dança, teatro, música, biodança, pilates, etc., vão 654 

participar inserindo suas sugestões. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Mas creio que 655 

agiliza se utilizar tomadas de preço da Prefeitura. Maria Anira Cuty, Fundação de 656 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Daí poderemos executar o pedido do 657 

Giacomoni, reuniões por vídeo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 658 

Maria de Nazaré: Sim, mas já temos OSCs, como o Banco, IPS. Mas não seria editora da 659 

própria faculdade? Não entendi, Eleonora. Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência 660 

Social e Cidadania – FASC: Calábria que tem gráfica, por exemplo. Eleonora Kehles 661 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A editora é da 662 

universidade, o custo da impressão seria nosso, a editora vai disponibilizar também o e-663 

book gratuito. Uma aluna, fizemos uma reunião e já estão produzindo, o que já 664 

produziram vamos colocar para análise na Câmara de Comunicação. Calábria não tem 665 

mais gráfica, Anira. Fechou. O custo do material de impressão não, mas a diagramação. 666 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Tem que ser 667 

rápido o projeto. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Uma pena. Anete Maria Nunes de 668 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Quem vai elaborar? Aline de Antoni 669 
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Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Nora sugere 670 

a criação de um grupo para tocar um PROJETO para CENTROS DE CONVIVÊNCIA – 671 

junto à Biossegurança (de qual Universidade) focado na impressão de uma CARTILHA 672 

DE LETRAMENTO DIGITAL – que também traga sugestões de Atividades que possam 673 

realizadas pelos idosos virtualmente. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Mas creio que 674 

se não for com a tomada de preços. E, portanto, com a gráfica apontada pela prefeitura, 675 

esta publicação não sairá. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 676 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: O problema que a prefeitura não tem em sua lista cartilha. 677 

No ano da Conferência nem para muitos materiais tinha. Anete Maria Nunes de Oliveira, 678 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Quem elaborar o projeto tem que ver isto. Vai sair 679 

como um projeto emergencial para os centros de convivência? Aline de Antoni Moreira 680 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Nora sugere a 681 

criação de um grupo para tocar um PROJETO para CENTROS DE CONVIVÊNCIA – junto 682 

à Biossegurança (de qual Universidade) focado na impressão de uma CARTILHA DE 683 

LETRAMENTO DIGITAL – que também traga sugestões de Atividades que possam 684 

realizadas pelos idosos virtualmente. Próximos passos: 1. Criar GT para o Projeto 685 

Emergencial “Centros de Convivência”; 2. Elaborar o projeto; 3. Aprovar em Plenária. 686 

Considerações? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 687 

Tocar = criar. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 688 

Ipiranga – ASMOJI: Com certeza, vai ter que sair como um projeto emergencial para os 689 

centros de convivência. Afinal ele já estava previsto, para compra de EPIs, e o 690 

Secretário, vetou, Como os grupos ainda não tem a perspectiva de voltarem tão logo, é 691 

preciso mantê-los unidos e ativos virtualmente. Ana Madruga, Esporte – SMDSE: 692 

Gostaria de participar deste grupo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 693 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Ok. Ana, tu estás na Câmara de 694 

Comunicação, gostaríamos de toda câmara. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Também 695 

vou participar. Ana Madruga, Esporte – SMDSE: Ok. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: 696 

Lembrando que fui coordenador de Curso de Design Gráfico. Anete Maria Nunes de 697 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Posso auxiliar na revisão dos conteúdos 698 

de informática, como instrutora. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 699 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Vamos elaborar o projeto, para encaminhar à câmara. 700 

Lélio Luzardi Falcão, Presidente: E com Pós Graduação PUC/RS. Consegue estar na 701 

Câmara nesta quinta, às 10h? Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de 702 

Relações Institucionais – SMRI: Nora sugere a criação de um grupo para tocar um 703 

PROJETO para CENTROS DE CONVIVÊNCIA – junto à Biossegurança (de qual 704 

Universidade) focado na impressão de uma CARTILHA DE LETRAMENTO DIGITAL – 705 

que também traga sugestões de Atividades que possam realizadas pelos idosos 706 

virtualmente. Próximos passos: 1. Criar GT para o Projeto Emergencial “Centros de 707 

Convivência”; 2. Elaborar o projeto; 3. Aprovar em Plenária. GT:  NORA; ANETE e 708 

LÉLIO. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 709 

Biossegurança? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 710 

Ipiranga – ASMOJI: Aline, colocas Câmara de Comunicação/ Eleonora e Anete. Aline de 711 

Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Ok. 712 

Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Aprovado? Eleonora Kehles Spinato, Associação 713 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Primeiro passo elaborar o projeto para os 714 

recursos de impressão, que leva algum tempo. Anete Maria Nunes de Oliveira, 715 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovadíssimo! Aline de Antoni Moreira Neglia, 716 

Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: PREOCUPAÇÃO COM 717 
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CENTROS DE CONVIVÊNCIA. PROBLEMAS DE SAÚDE MENTAL. IMPRESSÃO. Nora 718 

sugere a criação de um grupo para criar um PROJETO para CENTROS DE 719 

CONVIVÊNCIA – junto à Biossegurança (de qual Universidade) focado na impressão de 720 

uma CARTILHA DE LETRAMENTO DIGITAL – que também traga sugestões de 721 

Atividades que possam realizadas pelos idosos virtualmente. GT: Câmara de 722 

Comunicação + Nora e Anete. Próximos passos: 1. Elaborar o projeto emergencial; 2. 723 

Aprovar em Plenária. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 724 

Nazaré: Não é só problemas de saúde mental. Saúde física e mental, ok? Aline de 725 

Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: 726 

PREOCUPAÇÃO COM ISOLAMENTO SOCIAL DOS IDOSOS PORTO ALEGRENSES, E 727 

BENEFICIÁRIS DOS CENTROS DE CONVIVÊNCIA. Nora sugere a criação de um grupo 728 

para criar um PROJETO para CENTROS DE CONVIVÊNCIA – junto à Biossegurança (de 729 

qual Universidade) focado na impressão de uma CARTILHA DE LETRAMENTO DIGITAL 730 

– que também traga sugestões de Atividades que possam realizadas pelos idosos 731 

virtualmente. GT: Câmara de Comunicação + Nora e Anete. Próximos passos: 1. Elaborar 732 

o projeto emergencial; 2. Aprovar em Plenária. Eleonora Kehles Spinato, Associação 733 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aline, tira o “saúde mental”. Anete Maria 734 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Qual a universidade, Nora? 735 

Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – 736 

SMRI: Melhorou? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 737 

Ipiranga – ASMOJI: Sim. Ciências Médicas. Lúcia Helena Bastos Maschke, 738 

Associação dos Ferroviários: PUC. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 739 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Pessoal, vou ver certinho o curso e depois 740 

encaminho no projeto. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de 741 

Relações Institucionais – SMRI: Nora sugere a criação de um grupo para criar um 742 

PROJETO para CENTROS DE CONVIVÊNCIA – junto à Faculdade de Ciências Médicas 743 

da PUCRS (mais precisamente equipe Biossegurança), focado na impressão de uma 744 

CARTILHA DE LETRAMENTO DIGITAL – que também traga sugestões de Atividades 745 

que possam realizadas pelos idosos virtualmente. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo 746 

Santa Cruz: Ok. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 747 

Institucionais – SMRI: Ok, Nora. Depois ajustamos! PAUTA 09: PROJETOS – 748 

PROJETO IPSDP – CALÁBRIA – QUALIDADE NO ENVELHECER. Anete Maria Nunes 749 

de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Câmara de Assessoramento. Não 750 

será encaminhado parecer do Assessoramento para votação. A Câmara fez parecer 751 

parcial para solicitar alguns orçamentos faltantes, o projeto com a FASC e detalhamento 752 

de materiais de consumo. Este projeto do Calábria tem parte em parceria com a FASC. 753 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aline, 754 

enviaremos o parecer parcial para remessa ao Calábria, ok? Aline de Antoni Moreira 755 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Ok. Maria Anira 756 

Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Igual a parceria da Casa 757 

Lar para Idosos. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 758 

Ok, faltam orçamentos e detalhamentos. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 759 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: PAUTA 10: RESOLUÇÃO 100 – 760 

AGENDAMENTO DE PLENÁRIA. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 761 

Maria de Nazaré: Câmara de Projetos ainda não aprovou também. Lélio Luzardi Falcão, 762 

Presidente: Ok. Não havendo mais nada pendente, podemos encerrar? Anete Maria 763 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Precisamos agendar outra 764 

extraordinária para finalizar a resolução 100. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: A 765 
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solicitação da Aline de incluir na pauta o tema Cidade Amiga do Idoso. Anete Maria 766 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Fomos até o Capítulo III, falta 767 

IV e V. Esta pauta da Resolução 100 é importantíssima. Só tinha 08 conselheiros na 768 

última. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 769 

Institucionais – SMRI: Pauta 10: Sugestão de data/horário nova extraordinária pauta 770 

10? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Eu estou cheio de agendas. Quem sabe na 771 

sexta. após a Diretoria. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 772 

Nazaré: Sugiro terminarmos e votar já no pleno na sequência. Lélio Luzardi Falcão, 773 

Presidente: Ou na terça que vem. Deixamos uma hora para debater esta Resolução? 774 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Uma hora não é 775 

suficiente. Duas horas. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: E se 776 

fizermos na terça pela manhã? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 777 

Maria de Nazaré: Temos sempre pareceres, Daniela. Daniela dos Anjos Trindade, 778 

Amparo Santa Cruz: Ok. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 779 

Nazaré: Pode ser na quarta, 10h? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 780 

Maria de Nazaré: Ou segunda, 10h? Maria da Graça de Oliveira Reck, Secretaria 781 

Municipal de Educação – SMED: Por mim qualquer um dos dois. Lélio Luzardi Falcão, 782 

Presidente: Não acho adequado, após a conclusão acredito importante uma avaliação 783 

jurídica. Tem muitas propostas que não tenho certeza de serem judicialmente corretas. 784 

Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Para mim ok, qualquer 785 

um dos dois. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga 786 

– ASMOJI: São critérios de comissão. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 787 

Espírita Maria de Nazaré: Segunda 24/08, 10h, é possível? Emir Roberto da Silva, 788 

ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Ok. Eleonora Kehles Spinato, 789 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Ok. Lúcia Helena Bastos 790 

Maschke, Associação dos Ferroviários: Ok. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Prefiro 791 

na quarta, tem que ter dois dias úteis para a convocação. Maria Anira Cuty, Fundação 792 

de Assistência Social e Cidadania – FASC: Para mim na segunda qualquer horário. 793 

Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo 794 

Nordlund: Ok. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 795 

Lélio, hoje é 18. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 796 

Ipiranga – ASMOJI: Segunda. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: E o material a ser 797 

discutido enviado a todos os Conselheiros. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 798 

Espírita Maria de Nazaré: Estamos convocando com 06 dias de antecedência. Já foi 799 

enviado. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 800 

Institucionais – SMRI: Extraordinária, sexta, 15h: 01 voto. Segunda 10h: 07 votos. 801 

Quarta 10h: 04 votos. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 802 

Ipiranga – ASMOJI: Todos já leram várias vezes. Anete Maria Nunes de Oliveira, 803 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Podemos enviar novamente. Lélio Luzardi 804 

Falcão, Presidente: A partir de sexta. Qualquer dia pode. Maria Madalena Superti 805 

Rossler, Clube de Mães do Cristal: Ok. Rosane Maria Fluck, Secretaria Adjunta do 806 

Idoso – SMDSE: Ok. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Ok. Anete Maria Nunes de 807 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Vem sendo debatido insistentemente. 808 

Vera Maria Rogério da Costa, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 809 

Na segunda pode ser que eu consiga, mas na quarta é impossível. Aline de Antoni 810 

Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: SEGUNDA 811 

10H ENTÃO AGENDADO. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Sexta, das 15 às 17h. 812 
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Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – 813 

SMRI: A MAIORIA QUE SE MANIFESTOU PREFERE SEGUNDA 10H. Eleonora Kehles 814 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Fechado. Maria 815 

Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Quarta a FASC não  816 

poderá por termos  agenda todo dia. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 817 

Ferroviários: Segunda 10h. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Desculpem, segunda. 818 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Ok, segunda, 819 

24/08, 10h. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Segunda às 820 

10h. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Precisa 821 

convocação específica por email? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Peço que a Aline 822 

reforce Thiago enviando convocação com a proposta em anexo. Aline de Antoni Moreira 823 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Enviamos para 824 

reforçar. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Grato, Aline. Lélio Luzardi Falcão, 825 

Presidente: Teu pedido no início foi aprovado? Confesso que não lembro. Cidade Amiga 826 

do Idoso. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Vou te 827 

enviar a versão revisada até o capítulo em que paramos, Aline. Lélio Luzardi Falcão, 828 

Presidente: Ou fica pautado para próximo pleno? Eleonora Kehles Spinato, 829 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Estamos encerrando? Aline 830 

de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: 831 

Eu questionei no grupo diretoria executiva, Lélio. Não sei o que vocês decidiram. 832 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 833 

Tenho reunião. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Por favor, Conselheira Anete, coloca 834 

também o que ainda falta debater. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 835 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: “Aline Néglia: Estimados: Gostaria de 836 

saber se esta pauta pode entrar na reunião de hoje mesmo tardiamente. *Cidade amiga 837 

do idoso*: Secretário deliberou por encaminhar a situação ao COMUI, para que eles 838 

decidam se isso é ou não importante para a cidade e com esse embasamento a PMPA 839 

tomará a decisão. Está respondendo nesse exato momento à Frente Parlamentar do 840 

Idoso”. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Apresentei no início. Anete Maria Nunes de 841 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Sim, vai completa, me refiro que já vai 842 

atualizada. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Mas se não constou da pauta aprovada, 843 

fica para o Pleno do dia 25.08. Encerrando esta reunião, as 16h57. Agradeço a todos, em 844 

especial a Patrícia. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 845 

Nazaré: Por que o secretário não nos encaminha a correspondência recebida para 846 

opinião do COMUI formal? Faltam ainda 5 minutos. "Está respondendo nesse exato 847 

momento à Frente Parlamentar do Idoso". Fica a sugestão ao secretário. Se deseja 848 

opinião do COMUI, poderia nos enviar a correspondência? Através de SEI. Eleonora 849 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Olha, no 850 

contexto da semana passada falar em Cidade Amiga do idoso é complicado. Maria Anira 851 

Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Esta pauta está UDI/DH, 852 

ou seja tem um parecer sobre o tema que também recebeu questionamento da frente. 853 

Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – 854 

SMRI: Todos concordam, pessoal? Meu pedido enquanto gerência de um parecer sobre 855 

este assunto é de janeiro deste ano. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 856 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Boa tarde a todos. Boa semana. Anete 857 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Como? De janeiro o 858 

quê? Creio que o presidente encerrou, infelizmente, tempestivamente como sempre. 859 

Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – 860 
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SMRI: Nas reuniões de número 2, 3 e 4 eu tentei colocar em votação o interesse do 861 

COMUI em manter-se na certificação da OMS. Deste ano. Tem umas 3 ou 4 atas que 862 

mencionam o assunto. Eu sempre tentando obter uma votação para entender o interesse 863 

do grupo sobre a certificação para levar à prefeitura. Não é algo novo, não precisa de 864 

ofício ao meu ver. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 865 

Nazaré: Mas, Aline, o que transmitiste hoje é distinto. Veio um questionamento recente 866 

da FPI? Porque o secretário estava respondendo hoje? Maria Anira Cuty, Fundação de 867 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Aline, a certificação anterior da Cidade 868 

Amigável ao Idoso já venceu há muito tempo. Aline de Antoni Moreira Neglia, 869 

Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Não, Anete. Há um 870 

questionamento antigo do Alvoni (que o Lélio sempre menciona) e neste momento o 871 

Gabinete deseja retornar à Câmara. Basicamente isso. Luiz Dutra Niederauer, 872 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Boa tarde a 873 

todos, aguardo convocação, preferencialmente segunda pela manhã, obrigado. Anete 874 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Ah bom, agora 875 

esclareceste. É um questionamento do início deste ano. Rosane Maria Fluck, Secretaria 876 

Adjunta do Idoso – SMDSE: Boa tarde a todos. Boa semana. Aline de Antoni Moreira 877 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Sim, Anira. O 878 

Secretário deseja saber se o COMUI acredita que retomar o processo da certificação 879 

neste momento faz sentido ou não. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 880 

Maria de Nazaré: Pensei ser coisa de hoje. Maria Anira Cuty, Fundação de 881 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Teremos que reiniciar todo o processo 882 

novamente e a avaliação que neste momento não é prioridade. Aline de Antoni Moreira 883 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: É isso que eu 884 

gostaria de colocar em votação - mas como foi pauta tardia, se não for de interesse de 885 

todos votar hoje, colocamos na pauta da semana que vem. Glauce Neide da Silva 886 

Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: Boa tarde a todos. 887 

Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Boa Tarde a todos. Anete 888 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Boa tarde a todos. 889 

Maria da Graça de Oliveira Reck, Secretaria Municipal de Educação – SMED: Boa 890 

tarde a todos! Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 891 

Institucionais – SMRI: Tranquilo. Insiro este pedido de pauta para a semana que vem. 892 

Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Ok. Pauta para semana que vem. Vera Maria 893 

Rogério da Costa, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Boa tarde, 894 

pessoal. Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Ou 895 

para a outra. A executiva avalia em qual pleno já que propomos resolução 100 para a 896 

próxima. Boa noite a todos. Tenho outra agenda daqui a pouco. 897 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião virtual da Plenária do 898 

Conselho Municipal do Idoso, às 17h00min, da qual foi lavrada a presente ata por 899 

mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, 900 

prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  901 

Porto Alegre, 18 de agosto de 2020.                                                                                       902 


